

# FundeSalud, formación e investigación al servicio de los profesionales

Esta fundación autonómica genera una actividad creciente en los dos últimos años desde su creación

Dos años después de iniciar su andadura, FundeSalud trabaja con actividad creciente al servicio de los profesionales de la salud de la región apostando por un modelo de I+D acorde al marco actual de la investigación nacional e internacional, donde el talento y la motivación son los pilares fundamentales. Durante este tiempo, la fundación ha tenido que adaptar su estructura y consolidarse para dar respuesta a las necesidades y las competencias que se le han ido atribuyendo desde la Consejería de Sanidad y Dependencia y el SES.

La actividad en formación ha pasado de 13 eventos en 2006 con un impacto de 600 alumnos, a triplicar el número de actividades hasta 45 con un impacto de 2.400 alumnos, a los que habría que añadir a los más de 1.500 profesionales de Primaria que se han formado a través del Programa de Prevención de Tabaquismo gestionado por la fundación.

En investigación, desde que la fundación presta su apoyo a los profesionales de las diferentes áreas de salud, el número de propuestas y proyectos de investigación presentados a las diferentes convocatorias regionales, nacionales e internacionales han aumentado sustancialmente, llegando a duplicarse el número de propuestas solicitadas, en relación directamente proporcional la aprobación de las ayudas también se ha multiplicado considerablemente tanto en cuantía como en número de concesiones, siendo llamativos los resultados conseguidos en las últimas convocatorias del Instituto de Salud Carlos III.

## GRUPOS DE INVESTIGACIÓN

Especial mención merecen grupos de investigación como el de Medicina Nuclear del Hospital Infanta Cristina y el Grupo Hermex de Enfermedades Cardiovasculares de Don Benito, por su participación en las convocatorias del VII Programa Marco Europeo, cuya trayectoria investigadora ha cristalizado recientemente de manera sorprendente a pesar de no contar inicialmente con grandes apoyos

económicos para la investigación. Para Durán Arroyo son un ejemplo a seguir por su tesón, su motivación y su afán de superación, "el potencial de grupos como éste reside en el talento y el talante de sus miembros cuyo espíritu de colaboración y de cooperación en red con otros grupos regionales y nacionales les permite estar actualmente entre grupos de excelencia".

El trabajo constante de FundeSalud ha posibilitado que grupos como éste o como los ya consolidados de Neumología del Hospital San Pedro de Alcántara de Cáceres (CIBER Respiratorias) y de Enfermedades Neurodegenerativas de la Escuela de Enfermería de Cáceres (CIBERNED) participen en Redes Temáticas o Consorcios Nacionales de máximo interés.

Recientemente, el Ministerio de Industria en el ámbito del Programa PROFIT, ha concedido a FundeSalud la participación en un consorcio junto a empresas tecnológicas nacionales, la Universidad Autónoma de Madrid y la Universidad de Extremadura, para el desarrollo de dispositivos de seguimiento y control clínico domiciliario, lo cual sin duda contribuirá a la mejora de la calidad asistencial que puedan recibir nuestros ciudadanos, sobre todo aquellos que requieren una mayor dedicación y especiales cuidados



Equipo de profesionales que componen FundeSalud.

## CONVOCATORIA INSTITUTO DE SALUD CARLOS III

	Número de proyectos	Cuantía EN EUROS
Programa de intensificación de Investigadores	4	120.000
Proyectos de Investigación FIS	6	654.247
Programa de Grupos Emergentes	1	500.000
Programa de Estabilización de Tecnólogos	1	100.000

porque su grado de autonomía se haya visto mermado. En el proyecto participarán un gran número de profesionales de Primaria.

Son estrechas las relaciones de colaboración y trabajo conjunto que mantiene con el Centro de Cirugía de Mínima Invasión, a la que FundeSalud presta también servicios de apoyo y asesoramiento tanto en temas de formación como de investigación y en un futuro inminente el apoyo a la gestión de proyectos de investigación. Hace unos meses, FundeSalud presentó ante el Instituto de Salud Carlos III un proyecto del CCMI que ha conseguido una financiación cercana al millón de euros.

Durán Arroyo aboga por "concienciar a profesionales y a gestores sobre el valor añadido de una I+D potente, y derrocar tópicos de la investigación como que por no ser labor asistencial carece de trascendencia en la organización o que su

funcionalidad no va más allá del mero lucimiento o el lucro de algunos de forma dudosa".

Además de la labor de apoyo a la investigación y la formación, FundeSalud ha asumido la gestión de los proyectos de investigación encomendados por la Consejería y el SES, así como la gestión de otros proyectos como el Programa de Prevención del Tabaquismo, el Uso Racional del Medicamento o el Observatorio de Cuidados Paliativos. FundeSalud también diseña y gestiona herramientas web para el Portal Salud de la Consejería, la Secretaría Virtual y el Portal de Escuela de Enfermería, y la gestión del Aula Virtual de formación, así como el portal del Consorcio de Consumo. También son numerosos los servicios prestados a través de su portal y de difusión para la elaboración de materiales gráficos para investigación y actividades y eventos.

## Buenas prácticas en las relaciones con Farmaindustria

En la actualidad, la fundación mantiene estrechas relaciones de colaboración dentro del marco de las buenas prácticas de Farmaindustria con numerosas empresas del sector farmacéutico para la financiación de numerosas actividades, asegurando de esta manera que las consideraciones científicas prevalecen sobre cualquier tipo de interés ajeno a la ciencia. Gracias a estos apoyos se están financiando además algunas líneas de investigación cuyos resultados ya comienzan a ver la luz en foros como el pasado Congreso de Viena, donde el grupo investigador consiguió un premio al mejor trabajo de investigación.

## LA CARTA

### Pasamos el ecuador



Gloria Durán Arroyo

Directora Gerente de FundeSalud

Somos una región con una I+D incipiente en relación al resto de Comunidades Autónomas pero nuestros resultados cada vez brillan con mayor luz propia, ya que hasta ahora nuestros mejores investigadores quedaban ensombrecidos dentro de otros grupos nacionales con los que colaboraban sin que su labor fuera suficientemente reconocida, incluso por la

propia organización. Tanto la ciudadanía como los propios profesionales deben saber que contamos con investigadores de nivel que están preparados para poder competir dentro del panorama europeo.

Existen muchos profesionales con grandes inquietudes y comprometidos con su labor diaria de mejora asistencial, que tan sólo necesitan encontrar el camino y el modo de poder fructificar sus esfuerzos, y sobre todo conocer lo que otros grupos de esta región hacen para que sumando esfuerzos sus pequeñas investigaciones produzcan grandes resultados. Para ellos, la fundación está para llevarles de la mano y prestar, en algunos casos, apoyo económico, pero sobre

todo, para enseñarles, guiarles y orientarles a cerca de cómo funciona el mercado actual de la investigación y convertirlos en grupos de excelencia competitivos.

Hoy en día, la investigación no debe ser considerada como una puerta de salida de inversiones económicas sino como la puerta de entrada de oportunidades, de fondos y sobre todo de talentos que en otras circunstancias nos sería imposible rescatar.

Cada vez son más los profesionales que exigen poder no sólo cerrar buenos contratos laborales sino acompañarlos de la posibilidad de poder desarrollar proyectos de investigación serios en el seno de su trabajo.